

UN CANTO AL SALITRE

62436

"CUADERNO DE LA PATRIA. SALITRE" se titula el libro de Darío de la Fuente Duarste, que inicia una colección destinada a exaltar nuestras mayores riquezas nacionales. Sucesivamente aparecerán los cuadernos del Cobre el Carbón y el Hierro.

Estos poemas dedicados "A la encallecida mano y al bravo corazón de los hombres del salitre" narran la historia del nitrato que lleva a diferentes partes del mundo su mensaje de amistad transformado en fertilidad para los frutos de la tierra.

Darío de la Fuente se inspira en un hecho histórico que refleja la voluntad de aprovechar al máximo la fuente de nuestras riquezas; el convenio firmado el 21 de febrero de 1971 por el Presidente de la República y los trabajadores del salitre:

"Hace 80 años Balmaceda nos dijo: 'He amado a mi Patria más que a las cosas de la vida'; al

sacrificar su vida por salvar estas riquezas. Nosotros, el pueblo del salitre, el pueblo en el poder, en tu nombre, Balmaceda, hacemos una promesa solemne: 'Producir un millón de toneladas de salitre y tres mil toneladas de yeso en el año 1971'".

Es comprensible que el autor haya dado la importancia que corresponde a esta decisión colectiva de explotar una materia prima para enriquecer el país; él es Mayor de Carabineros, conoce a fondo la historia patria y sabe que sólo el esfuerzo, la decisión y la organización de los trabajadores pueden engrandecer el país. Esta inquietud suya se advierte en su obra literaria —entre sus trabajos figuran: "Polinesia en el cuento chileno", "Arboles de Chile", "Mar", "Palena", "Antología del verso y la prosa en Carabineros", "Cervantes, su vida y su obra", "Valparaíso", que demuestra un entrañable cariño por el com-

NO SOLO DE PAN...



Por
Virginia
VIDAL

plejo conjunto que forma nuestra riqueza y nuestra cultura.

En el poema "Salitre" se conjugan los elementos históricos y la relación de la utilidad del nitrato de sodio. Como gran figura surge el Presidente Balmaceda, quien "en actitud serena de profeta puso después el brazo señalando hacia los tiempos venideros los caminos de Chile en pos de su riqueza...".

El libro está ilustrado con interesantes fotografías de las faenas, maquinarias y oficinas, verdaderos documentos para la historia de un importante sector de la clase trabajadora.

El salitre como elemento que presta múltiples utilidades en diversas industrias es un material para la paz y el progreso. Desde que fue descubierto hasta ahora ha tenido su auge, sus altibajos y sus nuevas formas de utilización: "¡Ah! ¡Qué lejano surca la embarcación primera que llevó el mensaje del caliche hacia una tierra extraña pero amiga!"

La valiosa materia sigue siendo extraída "desde el vientre caliente del desierto" para fecundar la tierra y dar más y mejores frutos al hombre.

Un canto al salitre [artículo] Virginia Vidal.

Libros y documentos

AUTORÍA

Vidal, Virginia

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Un canto al salitre [artículo] Virginia Vidal. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile